

朝陽科技大學
111學年度第2學期教學大綱

當期課號	0308	中文科名	防衛動員
授課教師	林寶秀	開課單位	通識教育中心
學分數	1	修課時數	1
修習別	校訂選修	開課班級	日間部四年制0年級 5班
類別	一般課程		

本課程培養學生下列知識：

1.防衛動員基本概念、組織、災害防救與緊急應變。2.使學生認識防衛動員的定義、特質與類型等及我國防衛動員機制與防衛技能訓練。3.使學生了解國家安全威脅類型及對我國防衛動員的影響及我國防衛動員組織與災害防救之間的關係。4.使學生熟悉災害防救、災防整備、防衛動員模擬演練及青年學生動員，戰場急救與自救、中暑防治及心肺復甦術等技能操作。5.增進學生對於防衛動員的認同，進而深切體認防衛動員的重要性與全民國防的實踐。

- 1.防衛動員基本概念
- 2.防衛動員與全民國防
- 3.我國防衛動員簡介
- 4.災防整備及防衛動員模擬演練我國防衛動員組織與災害防救
- 5.我國防衛動員組織與災害防救
- 6.戰場急救與自救
- 7.熱中暑、熱衰竭及休克
- 8.心肺復甦術

1.The basic concepts, organization, disaster prevention and emergency of defense mobilization. 2.To enable students to be aware of the definition, traits and types of defense mobilization, as well as defense mobilization mechanism and the training.of defense skills 3.To enable students to understand the types of national security threats and the influence of defense mobilization and discussing about the relationship between the organization of defense mobilization and disaster prevention. 4.Make students familiar with disaster prevention, disaster prevention and control, defense mobilization simulation exercises, aids and self-rescue, heatstroke prevention and cardiopulmonary resuscitation skills. 5.To improve students identifying defense mobilization, and recognize completely the importance of defense mobilization and the practice of national defense .

每週授課主題

- 第01週：1. 課程簡介與評分方式說明
第02週：2. 防衛動員基本概念
第03週：3. 防衛動員與國家安全
第04週：4. 防衛動員與全民國防
第05週：5. 我國防衛動員簡介
第06週：6. 我國防衛動員組織與運用
第07週：7. 災害防救與防衛動員
第08週：8. 我國緊急應變機制
第09週：9.期中考試
第10週：10. 防衛動員與緊急應變機制整合
第11週：11. 災防整備與防衛動員演習
第12週：12. 專題報告（一）
第13週：13. 專題報告（二）
第14週：14. 專題報告（三）
第15週：15. 專題報告（四）
第16週：16. 專題報告（五）
第17週：17. 專題報告（六）
第18週：18. 暑期安全宣導

成績及評量方式

期中考試：30%
專題報告：30%
出席率課堂表現及平時作業：40%

證照、國家考試及競賽關係

本課程無證照、國家考試及競賽資料。

主要教材

- 1.全民國防教育軍事訓練-防衛動員沈明室等幼獅文化事業股份有限公司2018初版(教科書)

參考資料

本課程無參考資料!

建議先修課程

本課程無建議先修課程

教師資料

教師網頁：<http://www.cyut.edu.tw/~t2020059/>

E-Mail：t2020059@cyut.edu.tw

Office Hour：

分機:5081、5081

[\[關閉\]](#) [\[列印\]](#)

尊重智慧財產權，請勿不法影印。